

REDACCIÓN

Calle de San Bartolomé, número 33

Teléfono n.º 6

Precios de abono

En España : : 1'25.

Extranjero : : 2'25.

Los manuscritos no publicados no se devuelven

LA ÚLTIMA HORA

PERIÓDICO DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO
EDICIÓN DE LA NOCHE

ADMINISTRACIÓN

Plaza de Cort, números 4 y 10

TELEGRAMAS: HORA-PALMA

Anuncios, Reclamos, Comunicados

Centro de Anuncios

Plaza de Sta. Eulalia, núm. 10

Número suelto : : 5 cént.
Id. atrasado : : 10

OBRAS NUEVAS
A 1 PESETA

- D. Moreckowski La Resurrección de los Dioses
El Comandante Así Hablaba Zaragastri
Sudermann El Camino de los Gatos
C. Malato Filosofía del Anarquismo
L. Tolstoy Cuentos y Fábulas
E. Coscience La Tumba de Hierro
F. J. Godo MUSOLINO
M. Bueno Arras de Tierra
Elisa Redus La Montaña
V. Riberd Singola
Ludermann El Deseo
P. Merimé Los Hugonotes
Darwin El Origen del Hombre
Rechefort La Aurora Boreal
P. Arroyo Cuentos é Historias
Sudermann La Mujer Gris
R. Haggas El Hijo de los Boers
Petronio El Satiricon
M. Cosci Los ex-Hombres

Servizio Italo Spagnuolo
Navegación á vapor

Fijamento saldrá el día 29 corriente á las 4 de la tarde para MARSELLA y GENOVA el vapor

Hispania

Informes: Gabriel Mulet, Marina, 54.

Hay que prepararse

Quando, hace algunos años, se estableció por el Ayuntamiento de esta capital el criterio de encargar á empresas particulares, mediante pública subasta, la realización de muchos servicios municipales que antes se desempeñaban por administración, hubimos de aplaudir sin reserva el nuevo rumbo emprendido, pues, sin desconocer los inconvenientes del nuevo sistema, consideramos que dichos inconvenientes habían de resultar sobradamente compensados por positivas ventajas; y que por consiguiente la innovación, en último resultado, habría de ser beneficiosa para los fondos municipales, sin perjuicio para la higiene y comodidad del vecindario. Así era de esperar, en efecto, dada la manera defectuosa como se cumplían aquellos servicios y la suma relativamente crecida que consumían del presupuesto municipal.

Y no eran seguramente la mayor perfección en los servicios y la economía las únicas ni siquiera las más importantes ventajas de la reforma había de obtener el municipio; pues había de contribuir también á enaltecer el prestigio de quienes lo representaban, cuya entereza de carácter é integridad muchas veces fueron puestas en tela de juicio por los administrados.

Hemos de reconocer, sin embargo, nuestro excesivo optimismo, pues la mayor parte de las esperanzas que en la nueva organización habíamos fundado, han quedado desvanecidas, al ver que en la práctica ni han mejorado aquellos servicios, sino que por el contrario se cumplen peor, si cabe, que antes se cumplían, ni la economía resulta tan positiva como nos la habíamos imaginado; y lo peor es que ese resultado negativo que lamentamos no sólo se observa en los servicios recientemente confiados á la acción privada por medio de contratos, lo cual hasta cierto punto sería excusable, ya que el fin deben éstos considerarse entre nosotros como ensayos que, al principio, por no amoldarse á nuestras costumbres, no puedan quizá

dar resultados tan completos y satisfactorios como en otros países en donde se hallan desde larga fecha montados en esta forma, sino que va presentándose también en otros servicios de antiguo establecidos y arraigados que lejos de seguir en su progresivo perfeccionamiento, parece como que retroceden y se cumplen peor que antes de haber cundido el mal ejemplo que los primeros ofrecen.

Que unos y otros son detestables no es menester que nos esforcemos en demostrarlo, pues, por desgracia, es cosa tan evidente que todo el mundo la observa y la censura.

¿Hay acaso quien no vea y censure que la población está pésimamente alumbrada como no lo había estando desde que desaparecieron los antiguos faroles alimentados con aceite, cuyo recuerdo ha de acudir sin duda á la mente de los que vivieron en la primera mitad del siglo pasado, al discurrir durante la noche por las calles?

¿Puede negarse que el barrido y regado de la vía pública y la expulsión de la excreta se verifican hoy en peores condiciones que cuando desempeñaban gratuitamente el servicio de barrer las calles y plazas y retirar de ellas y de las casas particulares la basura, los hortelanos? ¿Habría quien sostenga que el sacrificio pecuniario que se impuso el Ayuntamiento al subvencionar una empresa particular para que cumpla estas importantes funciones, se ha traducido en resultados tangibles en beneficio de la higiene y modicidad de los vecinos?

¿Lo desmedrado del arbolado de nuestros paseos y lo descuidado de los pocos jardines con que contamos, no dicen claramente que también en este punto han salido fallidas las esperanzas que al contratar su entretenimiento y reposición fundadamente se concibieron?

Bastan los casos que, como ejemplo, hemos citado para probar que en materia de policía no hemos adelantado un solo paso, si no es que hemos retrocedido, á pesar de los buenos propósitos que sin duda animaban á los iniciadores de las reformas que en los servicios municipales se han introducido durante estos años. No citamos otros casos, como pudiéramos hacerlo, ni entramos de lleno en el estudio de los que hemos citado, porque hoy no es éste nuestro propósito: quizá otro día lo hagamos.

En este escrito nos hemos de limitar á llamar una vez más la atención del Ayuntamiento sobre el lamentable estado de nuestra población bajo el punto de vista en que la consideramos, é insistir en la necesidad apremiante de que decididamente, sin vacilaciones, sin medir el alcance de los sacrificios que el hacerlo haya de costarnos, nos lancemos en la corriente de la vida moderna, seguros de que sea cual fuere el esfuerzo que hayamos de emplear, ha de redundar en beneficio de la población.

Es necesario que la corporación municipal secunde con el mayor empeño y con toda la eficacia que sus poderosos medios le permiten, los laudables esfuerzos que los particulares, propios y extraños, están realizando, principalmente de algún tiempo á esta parte, para atraer á esta capital y hacer grata la estancia en la misma, á forasteros así nacionales como extranjeros, que conociendo y admirando las bellezas naturales y artísticas de nuestra isla y las producciones de nuestro suelo y de nuestras industrias, contribuyan á divulgarlas y á engrosar la corriente de viajeros, fomentado de este modo nuestra riqueza y perfeccionando nuestra cultura. Y el satisfacer esta necesidad no admite dilaciones, si aquellos esfuerzos no han de malograrse.

Acabe de inaugurarse un nuevo servicio regular de vapores que nos pone en comunicación directa y periódica con el primer centro comercial de Francia en el Mediterráneo y con su floreciente colonia de Argel; y dentro de breves días abrirá sus puertas al público un magnífico hotel, construido de nueva planta con todos los requisitos y condiciones indispensables para satisfacer las exigencias de los viajeros más difíciles de contentar. Estos dos acontecimientos casi simultáneos aumentarán notablemente las facilidades para que se acreciente aquella corriente; y nuestro decoro, de acuerdo con nuestra conveniencia en este caso concreto, exige que la administración municipal se coloque á la altura de las circunstancias.

Sin perjuicio de acometer otras empresas necesarias de mayor trascendencia, es preciso por de pronto que el Ayuntamiento exija con todo rigor, sin contemplaciones censurables y ocasionadas á fomentar la maledicencia, que los contratistas de servicios municipales cumplan estrictamente con los compromisos á que los obligan sus contratos respectivos; y que sus dependientes se atengan á sus deberes y se porten con mayor comedimiento que el que suelen, con los forasteros principalmente, y con todo el celo que nuestros malos hábitos reclaman, impidan los muchos abusos que ordinariamente se cometen ó se intentan con los que, desconociendo nuestra capital y á veces nuestro idioma, abordan por primera vez nuestras costas.

Lo cursi

A tener yo el ingenio y el estilo de Benavente, resultaría esta crónica una crónica admirable. El tema no se halla tan agotado como algunos y algunas creen. Es casi seguro que sea eterno, como eterna será la tontería humana.

Benavente ha buscado modelos de cursilería en la clase media y en esa aristocracia mitad burguesa y mitad de pergamino mojado, que tienen á lo cursi por el mayor de los horrores. En artículos y en comedias Benavente ha excitado la risa contra las ridiculeces de esa sociedad que, enemiga de lo cursi, toca en lo cursi á cada paso. Y esa sociedad lee los artículos y asiste á las comedias y se burla de sus propias necesidades, sin corregir en un punto su vida. Un buen ejemplo para los que toman el escenario por cátedra.

También aquí celebramos las comedias de Benavente y no por eso nos vemos libres de cursilerías y de imperitencias. Aún existe aquí quien considera el colmo de la distinción el leer ó hablar en el teatro, durante las representaciones; volver la espalda al escenario cuando la tiple se muere, ó irse con el sombrero encasquetado, mucho antes de que el telón descienda. Aún hay mamá que con sus hijas se pasa la noche trotando, Borne arriba y Borne abajo, con tal de no sentarse en esta ó en aquella hilera de sillas.

Les digo á Vds. que es divertido. Hay calles distinguidas, y hay paseos de moda; hay tienda cuyos géneros, ni mejores ni peores que los géneros de otras tiendas, constituyen un timbre de orgullo. Hasta hay personas cuya amistad «viste», y cuyo trato se busca, como se busca la compañía de un bastón ó de un manguito modelos.

¿Y las conversaciones? ¡Dios de Dios! Esa gente por lo que dice, por lo que rechaza y censura, se encontraría mal en la torre de marfil que Vigny soñó como refugio para su alma de poeta. Uno escucha á Fulanita y á Fulanita, ejemplares de esa gente: son de seguro

almas privilegiadas; en ambos el amor á la belleza es un instinto. Hasta que un día van ustedes por la calle, alzan los ojos y ven á Fulanita que lleva por sombrero un nido de cigüeña, ó á Fulanito con un paletó que parece un miriñaque atado al cuello.

Es una observación vulgar: donde la obsesión de lo cursi echa raíces es en las clases sociales donde lo que llamamos un carácter se halla difícilmente. El horror á lo cursi no es más que una forma del miedo al qué dirán. ¿Y qué es ese miedo sino el resumen de la vida de quien, sin nada propio dentro del alma, vive á merced de la opinión ajena? Por eso me escaman tanto los enemigos de lo cursi. Me importa poco que se rían de esto ó de aquello. Sobre gustos no hay ó no debiera haber disputas. Lo que me aburre, lo que me fastidia es oír de labios de una persona frases inspiradas en las preocupaciones ó en el temor al juicio de los demás.

En las mujeres el miedo á lo cursi causa verdaderos estragos. Con muchas de nuestras señoritas es imposible mantener una conversación. El recelo de no ser como las otras (las distinguidas), el temor á caer en alguna tontería por dejarse llevar de su propio sentir, las mantiene inquietas y en volandas. Hablan y hablan, y su hablar apenas tiene sentido. Lo que os dicen y como lo dicen os lo han dicho y os lo dirán otras hoy y mañana. Soy franco: prefiero las que responden sí ó no, como el caféismo.

A veces la obsesión de lo cursi revela en la mujer una falta completa de sentimiento. Hace años, venía yo á España en un trasatlántico de América. Habíamos pasado el estrecho y navegábamos en pleno Mediterráneo en calma. Era una noche de luna, de paz infinita. Lejos divisábase las cumbres de las sierras andaluzas y los faros de la costa perdidos en el horizonte como estrellas que bajaban desde el cielo á besar el mar. Estábamos en la toldilla y una mujer, una muchacha de veinte años, comenzó á burlarse de la luna. Se burlaba; pero su ironía no era la ironía del que, apreciando la belleza de una cosa, sabe dar con el lado cómico de su impresión. Aquella mujer se burlaba recordando la burla de otros; burlábase para demostrarnos que no era una cursi, una romántica; para decirnos que era un espíritu fuerte. La compadecí.

No; lo cursi no consiste en hablar de cosas serias ó de cosas fútiles; consiste en hablar por boca ajena y á patrón de los sentimientos de otro. Todavía, todavía, aunque parezca imposible, se puede hablar de la luna y del cielo y de las flores. Pero hay que hablar «oportunamente» sin pensar en los versos que llevamos aprendidos en la memoria. Hay que hablar según lo que en nosotros pasa y según lo que nos inspira el paisaje, sin «describir» la luna, ni el cielo azul que todos vemos y que también, á nuestra manera sentimos. Hay que poner en cada palabra ese calor de sinceridad que detiene en todos los labios la sonrisa de la burla. Y si no, si las cosas no se sienten, lo mejor es callarse y respetar en silencio el silencio de los otros.

Lo cursi, señoras mías, es admitir todas las modas sin ajustarlas á como Dios os hizo, y andar por ahí asustando á la gente, hechas unas hojas de almameque. La suprema distinción está en ser fiel á sí misma, en cuerpo y alma. M. SARMIENTO.

Profesor

Lecciones á domicilio de enseñanza primaria, mercanti y de francés. Para informes CENTRO DE ANUNCIOS, plaza de Santa Eulalia.

NOVEDADES PARA SEÑORA Almacenes Montaner.—Sindicatos 2 á 10

Conformes

Hace días publicó el Sr. Cirer en la Almodaina, un recuerdo al aniversario de la muerte de Ernesto Canut. Hoy nuestro colega vuelve sobre lo mismo, y lanza al vuelo una idea generosa que nosotros recogemos con toda la efusión que merece el sentimiento que la ha dictado y el respeto al hombre á cuya memoria se dedica. Trátase de iniciar entre los amigos de Ernesto Canut una suscripción para adquirir y depositar una corona sobre la tumba del que hace un año succumbió bajo la pena que le causara una felonía sin nombre.

Ese acto, según la Almodaina, ha de ser el comienzo de una conducta nueva en el periodismo. «Nosotros en cuanto valemos y podamos «hemos» de seguir esa iniciativa que aquí en Mallorca, todos han de acoger sin reserva.

Pero entendámonos. Una vez decididos hay que llevar la campaña hasta el último límite, con toda energía. No hay que llorar los efectos; hay que atacar las causas; y cortar desde un principio los vuelos á esa prensa intermitente y anónima que lucra con el vilipendio y la difamación. No hay que perseguir á esos pobres testafarros que á riesgo de un pelo se ganan las judías. Hay que buscar á los verdaderos autores de esas villanías, á los cobardes que arrojan la piedra y esconden la mano. A esos sean cuales fueren, y por los medios posibles, hay que sacarlos á la vergüenza pública.

Si el acto que realizamos frente á sepulcro de Ernesto Canut, no ha de ser solamente un tributo á la memoria del hombre bueno, é intachable; ha de ser el principio de una vida nueva. Nueva para el público y nueva para nosotros; porque todos tenemos la culpa. Y ahora, adelante!

Por nuestra parte ofrecemos como minimum 100 suscripciones para la corona á CANUT símbolo á la Honradez, Amistad y Abnegación.

Asamblea médica en Madrid

Sesión de clausura

La asamblea de médicos de partido últimamente celebrada en la corte, ha terminado sus tareas, dando cuenta algunos de sus miembros de haber visitado, en representación de aquella, á los Sres. Sagasta, Canalejas y Marqués de Vadillo, que ofrecieron interesantes y hacer cuanto sea posible en favor de la clase médica de partido.

El director general de Sanidad ocupa la presidencia, sentando á sus lados al doctor Calleja y al presidente, señor Almarza.

El doctor Calleja felicita á la Asamblea por el entusiasmo y discreción con que ha sabido llevar á término sus tareas, creyendo utilísima la Asociación, que será aguijón para perseverar y lograr las aspiraciones justas de una clase que tanto vale en la sociedad.

Fídeles que no desmayen, por ella y por la ciencia médica. (Aplausos.)

El doctor Pulido comienza un brillante discurso recordando los Congresos del 78 y del 91, de igual índole que este, para hacer observar que cada vez van siendo más prácticos los acuerdos.

Desde entonces se han realizado conquistas sociales de consideración á la clase, y en esto se conforma su opinión con la de los Sres. Almarza y Calleja en que se debe á la organización, sin la cual nada crees se conseguirá.

Dice que las conclusiones de la Asamblea pueden concretarse en las tres siguientes:

- 1.º Respeto justo á los puestos adquiridos, difícilmente muchas veces, y desempeñados con grandes sufrimientos y desconsideraciones sociales.
2.º Justo pago y retribución de los servicios prestados por el médico de partido; y

CEREVISINA FITA

Levadura de cerveza empleada por la Academia y Laboratorio de Ciencias medicas y en los hospitales de Barcelona para curar la VIRUELA, FORUNCULOSIS, SARAMPION, ERISIPELA, ESCARLATINA, etc. Deposito Centro Farmaceutico, Harina, 36, y Farmacia J. Valenzuela, Cuartera 2.

¡OIGA USTED!



En muchos casos el reumatismo proviene del entorpecimiento de las funciones de los Riñones. En semejantes casos se hace necesario alternar el Remedio para los Riñones con el Remedio para el Reumatismo, particularmente si hay Hinchazones Hidropicas en las coyunturas. Si está empobrecida o impura la sangre, alternese el Reumatismo con el Remedio para la Sangre. Casi todos los casos de Reumatismo exigen el uso del Remedio para la Sangre, como el antídoto del veneno reumático esparcido en el organismo. Para el Reumatismo Gorooso empíese siempre el tratamiento con el Remedio para la Sangre, alternándolo cada hora con el Remedio para el Reumatismo. Precio, ptas. 1.75.

El Remedio del Dr. Munyon para el Reumatismo cura el Reumatismo agudo ó muscular dentro de uno á cinco dias. Cura rápidamente: Ciáticas, Lumbago y los Dolores reumáticos punzantes en cualquier parte del cuerpo. Rara vez deja de aliviar después de tomarse una ó dos dosis y cura siempre antes de haberse concluido una botellita.

El Remedio del Dr. Munyon para la Dispepsia cura toda clase de Indigestiones y Enfermedades del Estómago, las Acedias, Molestia después de las comidas, Abultamiento del Estómago, Ventosidad, Dolores, Males del Corazón ocasionados por falta de digestión, Mal sabor, Aliento desagradable, Pérdida de apetito, Debilidad estomacal, Lengua sucia, Pérdida de energía, etcétera. Precio, ptas. 1.75.

El Remedio del Dr. Munyon para los Nervios cura el Agotamiento nervioso y sus desarreglos, el Abatimiento del espíritu, Posrición, Pérdida de la Memoria, Insomnio, Falta de sueño, Dolores de Cabeza y Vértigo, la Debilidad general; estimula y tonifica los Nervios. Precio, ptas. 1.75.

La Medicina del Dr. Munyon para los Riñones cura los Dolores de Espalda y Caderas, motivados por la Enfermedad de los Riñones, Hidropesia en los Pies y en los Miembros, frecuentes Deseos de hacer aguas, Diabesis, Sedimentos, etc. Precio, ptas. 1.75.

El Remedio del Dr. Munyon para el Hígado corrige la Biliósidad, el Estreñimiento, la Ictericia y todos los males del Hígado. Precio, ptas. 1.75.

La Medicina del Dr. Munyon para los Resfriados, tomada á tiempo, evita la pulmonía y corrige cualquier Resfriado en pocas horas. Precio, pta. 1.75.

57 Remedios para 57 Enfermedades distintas casi todos á ptas. 1.75. Consultas por correo.— Pueden hacerse al señor Doctor Munyon, número 150F, Arch St. Philadelphia, Pa. U. S. A., recetará absolutamente gratis, aun que se trate de casos complicados.

Formulas publicadas en periódicos profesionales y políticos de España. Depósitos en Palma: Centro Farmaceutico, Droguería de la Vda. de A. Benazar y en todas las Farmacias y Droguerías más acreditadas.

Agencia Agricola

Primeras materias para abonos.—Insecticidas.—Arboles frutales y semillas.

3.ª Consideración social á que la clase médica tiene perfecto derecho.

Creo que el no haberlo conseguido débese á que no ha logrado la clase médica hacer que se penetre la opinión de las injusticias sociales, cuyas resistencias hay que vencer con insistencia uno y otro día, sin desmayar.

El hacer desaparecer estas injusticias es obra de la civilización, de la propaganda, del Parlamento, de la Prensa y de la organización de la clase, no con miras egoístas, sino en servicio de la sociedad, del país y del Gobierno. (Aplausos.)

Dice á la Asamblea que debe concretar y formular sus acuerdos, y les recuerda lo que hacen los obreros, sumando sus fuerzas, concretando sus aspiraciones, castigando sus intereses, organizándose y perseverando en su campaña de reivindicaciones sociales. (Grandes aplausos.)

Quiere la organización de los titulares; pero aspira á otra mucho más grande, mucho más elevada, que comprende á todas las clases médicas, la cual ha de ser la encargada de la defensa que tan justamente merecen los médicos, farmacéuticos y veterinarios de partido, puesto que con el maestro y el sacerdote forman el ejército intelectual esparcido por la patria, del cual hay que esperar su reconstitución en el porvenir.

Dice que contra la inamovilidad estarán los alcaldes y la política del caciquismo; pero que el día en que las clases médicas organizadas concreten y defiendan sus legítimos derechos, diputados, senadores y ministros se rendirán á la justicia de la causa, lográndose el triunfo apetecido.

Recoge, como médico y no como director de Sanidad, la nota modernista de la huelga contra la enfermedad, el dolor y el sufrimiento, para condenarla en nombre de todos, puesto que la misión altísima y sagrada del médico, no consistente sino la inspiración en el bien de la humanidad.

Los médicos rurales—dice—representan la nota más simpática de la clase, por sus sufrimientos, sus angustias, sus privaciones. Nuestro interés está en defenderlos, porque el día que se eleve nuestro nivel, la clase entera se elevará; es decir, la Medicina. (Grandes aplausos.)

Termina recomendando la perseverancia y la propaganda, aun cuando no inmediato se consiga, y se despierta hasta mañana en que dará su anunciada conferencia en el Anfiteatro grande de la Facultad, á las tres de la tarde. (Grandes aplausos.)

Macpherson

En su residencia veraniega del Real Sitio de San Ildefonso falleció el día 21 del actual D. José Macpherson y Hemias á la edad de setenta y tres años.

Toda la prensa, al dar cuenta de la muerte del sabio geólogo, introductor en España de la petrografía, hace resaltar sus grandes méritos científicos.

D. José Macpherson dedicó su vida al estudio de la geología, y en sus últimos años tenía predilección por la petrografía, micrografía, microquímica y por la fotografía microscópica y macros cópica.

Era vasto y general su saber como naturalista. Pertenecía á las sociedades de Geografía y de Historia natural y era miembro correspondiente del Instituto de Francia.

Poseía el sabio geólogo una de las primeras bibliotecas de España, enriquecida por sus manuscritos, registros, mapas y demás trabajos inéditos.

Su nombre había traspasado las fronteras, y por su autoridad mantenía relaciones con los más eminentes naturalistas de Europa y América.

D. José Macpherson nació en Cádiz, de padre escocés y de una distinguida dama gaditana. Se educó en Gibraltar, y desde casi un niño hasta que ha muerto, ha estado dedicado al estudio de las ciencias.

El cultivo del algodón

Vuelve á hablarse de establecer el cultivo del algodón en diversas regiones de la Península y de las Baleares. Ya en otras épocas se practicaron ensayos, de los que nos hicimos eco, con excelente resultado.

Este cultivo, en lugar de empobrecer las tierras, las mejora y sus residuos se emplean con gran éxito como abono. Además, de su simiente se extrae aceite por valor de muchos millones. Hoy es el núcleo principal de la agricultura yanqui, y nosotros sus tributarios en grande escala. Implantar, pues, tal producto en la Península sería obra meritoria que, aparte de dar enorme impulso á nuestra interior riqueza, nos libertaría del tributo que venimos pagando á los Estados Unidos.

A tal aspiran los promovedores. Nosotros creemos que para llegar á ese resultado hay mucho camino que andar, y no parece fácil recorrerlo sino al cabo de muchos años y mediante grandes esfuerzos. Mientras no resolvamos de una manera estable el problema de los cereales, no se podrá adelantar gran cosa en el del algodón.

Sin embargo, ciertos ensayos se han merecido apoyo desde luego, no sólo porque es bueno ir preparando el terreno, sino también porque las circunstancias locales pueden hacer que ya desde hoy resulte más ventajoso emplear el nuevo trabajo en comenzar á producir algodón que no en sumantar la producción de trigo.

Los tipos de simiente que se va á ensayar ahora son, según leamos, para las costas el «Sea Island», «Lon Staple», «Coko's Silk» y «Doughy», y para el interior los tipos «Upland», «Big boll», «King», etc., etc.

En Málaga continúan ensayando y practicando este cultivo con éxito maravilloso.

¿Vamos alguna vez á hacer algo productivo y práctico en este sentido, en vez de gaceter en tanto arreglando el mundo?

Se vende uno en muy buen estado. En la calle de San Juan n.º 9, se dará razón.

INFORMACION

Asuntos municipales

El primer teniente de Alcalde Sr. Font y Monteros ha aceptado formar parte de la Comisión que ha de representar al Ayuntamiento de Palma en el congreso médico internacional celebradero en Madrid en la próxima primavera.

Durante la próxima semana estará encargado del servicio de Beneficencia y Sanidad, D. Pedro Canet, y del de la inspección de la plaza Mayor, Matadero etc. D. Francisco Bonnia.

Para el próximo lunes á la una se halla convocada la Comisión especial para el saneamiento de Palma.

La Comisión de Bomberos ha acordado proponer al Ayuntamiento, para la plaza de sargento de la brigada, á D. Antonio Albertí y para la de cabo avisador interino á D. Vicente Amat.

Esta mañana se ha reunido la Comisión de Aguas, habiendo concedido varios dineros de agua á los que lo tenían solicitado.

Hoy ha celebrado sesión la Comisión de Obras, concediendo varios permisos para obras particulares y aprobando varias cuentas.

También ha acordado instalar una nueva fuente en la plaza del Rosario. Se instalará en uno de los ángulos que forma aquella vía.

Esta reforma resultará muy beneficiosa para los vecinos de aquel barrio, puesto que la fuente que existía, actualmente no manaba agua.

El Sr. Alcalde replica se presenten con toda urgencia en las oficinas del Batallón de 2.ª Reserva n.º 1, los individuos que se expresan en la siguiente relación:

Pedro Mayol Fiol, Arnaldo Gayá Amengual, Mateo Cirer Amengual, Pedro Adrover Vey, Pedro Soler Nicolau, Juan Garí Amengual, Rafael Moll Jaime, Mateo Ginard Martorell, Bartolomé Ferrer Mora, José Mesquida Garí, Gabriel Barceló Gomass, Guillermo Mesquida Barceló, Juan Mesquida Garí, Antonio Moxa Barceló, Sebastián Portell Salóm, Jaime Vidal Perelló, Jerge Ferrand Vidal, Juan García Vidal, Bernardo Barceló Barceló, Bernardo Oliver Sagreras, Juan Jaime Gomila, Miguel Oliver Xamena y Guillermo Vallespir Riera.

Un nuevo teatro en Felanig.

Por noticias particulares sabemos que el próximo sábado, en la ciudad de Felanig, tendrá lugar la inauguración de un nuevo teatro que acaba de construirse, y del cual en otras ocasiones hemos hablado en estas columnas.

El nuevo coliseo se inaugurará con una compañía de zarzuela y para los dos primeros días hay muchos pedidos de localidades.

El pueblo se halla animadísimo y con deseos de presenciar la inauguración del nuevo teatro, que según nuestras noticias, reúne muy buenas condiciones.

Militares

Maniobras. Ayer, al anochecer, llegaron á esta ciudad las tropas que tomaron parte en las maniobras realizadas últimamente en los campos de Sta. Ponsa.

Otras noticias. Hoy en el vapor «Bellver» han venido dos Guardias civiles y un cabo de carabineros destinados á esta plaza.

En breve saldrá de Barcelona para Mahón, con objeto de incorporarse al batallón de plaza de Menorca, el primer teniente de artillería don Gaspar Mira.

Usas amortizadas

Durante el pasado mes de Septiembre quedaron amortizadas dos piezas de general de brigada, una de teniente coronel, nueve de comandante, 14 de capitán, ocho de primer teniente y 18 de segundo teniente.

La Gaceta publica un concurso para proveer dos plazas de Ingeniero Jefe de del Cuerpo de Ingenieros geógrafos.

Autorización

Se ha concedido al Phro. D. Luis Palmer Coll autorización para llevar á cabo varias obras de reforma en una casa y ejecutar otras construcciones de nueva planta en una finca que posee en el caserío del Terreno, lindante con el camino de la Bonanova, y enclavada dentro de la segunda zona polémica del castillo de Bellver.

Servicio de la plaza

Para el 26 del actual.

Parada.—El Regimiento de Infantería de Baleares n.º 1.

Jefe de día.—El Sr. Teniente coronel del mismo, D. Francisco Florit.

Hospital y Provisiones.—Unico Capitán de Caballería.

Vigilancia.—Por la plaza. El Regimiento Infantería de Baleares n.º 1.

Idem.—Por Sta. Catalina. El mismo Regimiento.

Haberes

Tienen ajustados sus haberes los soldados que en Cuba pertenecieron al Primer Batallón del Regimiento Infantería de España n.º 46 y se hallan comprendidos en la siguiente relación:

Juan Cardona Riera, de Ibiza; Mariano Torres Escandell, de San Cristóbal; José Torres Torres, de San Juan; Miguel Llompart Arrom, de Inca; Juan Guasch Torres, de Ibiza; Jaime Morell Obrador, de San Lorenzo y Agustín Simó Claders, de La Puebla.

Escolares

Ayer terminaron en el Instituto los ejercicios de oposiciones á las escuelas de niñas, de Marratxí, Coll d'en Rebasca, San Juan, San Lorenzo, S'Arrecó y Mercadal hoy vacantes.

El ejercicio consistió en la confección de una chembra de señora.

El martes próximo, á las doce y media, tendrá lugar la adjudicación de las plazas á las opositoras que las hayan obtenido.

Vapores correos

Continúa reinando fuerte temporal. Hoy han suspendido su salida los vapores correos «Balear», «Cataluña» ó «Ileño».

Mañana á las ocho saldrá para Ibiza y Alicante el «Ileño».

Por la tarde á las cuatro saldrá el «Balear» y á las cuatro y media el «Cataluña», ambos para Barcelona.

A causa del retraso sufrido en el itinerario, el lunes próximo no llegará el vapor «Balear» correo de Barcelona.

El Vigía

A las diez y seis el Vigía de Portopinos comunica las siguientes observaciones:

Atmósfera.—Lluviosa.

Horizonte.—Cerrado por la parte de tierra.

Viento.—N. galeo.

Mar.—Agitada y con fuerte oleaje.

Enjutas á la vista.—Desaparece por el horizonte más allá del cabo de «Cala Figuera» el vapor francés «Bastiais».

Del mar

Esta mañana han fondeado en este puerto el vapor italiano «Helvetia», procedente de Málaga y el vapor correo «Bellver», de Barcelona.

Anoche llegaron el pailebot «Soborano», procedente de Barcelona y el laúd «San José», de Andraig.

Ha fondeado en este puerto el jabe que «Corazón de Jesús»; de Osete lle vando á bordo 100 toneladas de superfosfatos consignados á los señores Alzamora Hermanos, y destinados á bono de las tierras de esta isla.

Continúa reinando en nuestras aguas fuerte temporal.

El «Bellver», en la travesía de Barcelona á Palma ha encontrado mar muy gruesa.

El vapor «Bastiais» hoy tampoco ha salido para Marsella á causa del tiempo.

Mañana, por la noche saldrá de nuestro puerto para Génova el vapor italiano «Helvetia».

Hoy han ingresado en la Cárcel los pescadores dinamiteros Juan Gomila Serra y Damián Barceló Parera para pagar con arresto la multa de 80 pesetas que les fué impuesta por el Sr. Comandante de Marina.

El lunes próximo de 9 á 13 se efectuará el pago de los haberes del presente mes en las oficinas de la Comandancia de Marina á los jefes, oficiales é individuos de tropa que los tengan consignados en las mismas.

Por la Comandancia de Marina de esta ciudad se cita á los individuos comprendidos en el alistamiento para el reemplazo de 1903 que se expresan:

Gabriel Rosselló Mesquida, Bartolomé Bonet Oliver, de Felanig; Benito Sastre Palliser, de Calviá, y Guillermo Bonet Bosch, de Palma.

Se ha recibido el nombramiento de cabo de mar de 2.ª expedido á favor del marinero de 1.ª Francisco Salas Valero.

En breve llegará á este puerto un vapor cargado con explosivos consistentes en dinamita y pólvora.

ECONOMIA

LA VISTA COMO Á 15 AÑOS

Gafas y lentes cristal ROJA y demás clases.

Se hacen composuras = 25, Brossa 25

Notas del Carnet

DE VIAJE

Esta mañana en el Bellver han venido de Barcelona D. Miguel Pujadas, D. Antonio Albareda y Sra. D. Sebastián Rocafort, D. Juan Barcia, D. Gabriel Palmer y D.ª María T. Guál.

También han llegado los artistas que componen la compañía de ópera que ha de debutar en el Teatro Lírico el 30 del corriente con la obra de Puccini La Bohème.

Mañana, por la noche, en el vapor italiano Helvetia saldrá para Génova la compañía de Italia Vitaliani.

Ayer en el vapor correo de Valencia vinieron dos hermanas del Sagrado Corazón de Jesús, pertenecientes á distinguidas familias de esta ciudad.

PERSONALES

Ha sido nombrado segundo jefe de la Aduana de Santander nuestro amigo D. Nadal Rosselló y Rosselló.

Notas de Sport

CICLISMO

En Mallorca el ciclismo... Sigue bueno, gracias.

En el extranjero, aunque no se hayan registrado grandes novedades, me entero de una brillante victoria que en el velódromo del Parque de los Príncipes ha obtenido Elkes, batiendo á Michels, á Contentet á Ryser y á Jacquelin, por este orden.

La carrera fué de 80 Km. y Elkes los cubrió en 1 h. 8 m. 40 s.

En el velódromo del Buffalo se ha corrido el criterium de los 10 Km., habiéndolo ganado Hall, que cubrió aquella distancia en 8 m. 2 s. (record del mundo).

FUTBOL

Sabemos que varios jóvenes, entusiasmados por el fútbol, tratan de organizar un grupo para jugar aquel deporte. Ya en días anteriores se han ejercitado en aquel juego, en el velódromo de Son Espatollet.

Desearía que aquel varonil deporte tuviera adeptos en Palma; y desde luego los organizadores de aquel grupo pueden contar con mi apoyo, como lo tienen todos los que aspiran á implantar en Mallorca deportes exóticos.

COLOMBOFILIA

El amigo Pericás (Antonio de P.), que en lo tocante á colombofilia es un verdadero amante desinteresado, es á quien el Circolo Solerense encargó de la suelta de palomas mensajeras que deben tomar parte en el concurso señalado para el día 6 del próximo noviembre.

De este concurso ya tienen noticia los lectores de LA ULTIMA HORA, y excuso insistir sobre él, á no ser para hacer presente, que por las noticias que tengo, va á resultar animadísimo.

En la mañana del domingo, desde esta ciudad se hizo una suelta de ocho mensajeras pertenecientes al palomar social del Circolo Solerense.

Se sabe que poco tiempo después de soltadas, habían llegado á Sóller.

Un día de esta semana, se hizo una suelta de Sóller á Palma, consistente en seis pichones del ya mencionado Sr. Pericás.

Excuso decir á Vds. que la suelta dió brillante resultado.

De haber sido un fiasco, me lo hubiera callado.

¿Verdad que sí?

ESGRIMA

La sala de esgrima del Circolo Mallorquiná todos los días se va animadísima por los alumnos que concurren para adiestrarse en el manejo de las armas.

Es de suponer que durante el próximo invierno, la Junta de aquella sociedad organizará algún asalto, puesto que del último conservamos gratísimos recuerdos.

PEDAL Y MANUBRIO.

Las Islas

MALLORCA

Campanet.—Con motivo de haber venido D. Rafael Llobera, diputado provincial, residente en la actualidad en su predio «Gabelá», casi todos los principales propietarios de esta villa, y muchísimas otras personas, han ido esta tarde al citado predio para felicitarle.

Todos los concurrentes fueron obsequiados con un espléndido «lunch».

La banda de música del partido fusionista tocó algunas piezas, terminando la fiesta con un animado baile de jotas y boleros.

Al anochecer regresaron todos al pueblo, altamente satisfechos de la galantería del Sr. Llobera, como de las atenciones que les dispensaron su respetable esposa y demás familia.

IBIZA

Ibiza.—Terminados há días los festejos con que se celebró la Consagración de Monseñor Torres, ha vuelto a recobrar esta ciudad su aspecto normal, circunstancia que no favorece, por cierto, á los que nos dedicamos á emborrillar cuartillas.

Hay, sin embargo, un asunto del que no se pasa día apenas sin que se ocupe poco ó mucho la opinión, y al cual ha dedicado últimamente «El Correo de Ibiza» un artículo en que inserta y comenta el dictamen emitido por la junta técnica nombrada por la comisión ejecutiva del monumento al general Vera de Rey, sobre los trabajos últimamente realizados por el escultor D. Eduardo B. Antonini, juicio muy honroso para el artista.—O. 23 Octubre.

De Teatros

LIRICO

Italia Vitaliani celebró anoche su beneficio. La obra elegida por la notable artista fué la Dama de las Camelias.

Al teatro acudió numeroso público. Los aplausos tributados á los primeros autores de la compañía fueron grandes y merecidos.

La interpretación que la eminente actriz italiana hizo del papel de la heroína del drama fué admirable. ¿A qué repetir lo que en cien ocasiones hemos dicho? La sensibilidad y el talento de esa actriz presta á todos los personajes un nervio y un relieve que muchas veces los autores no lograron en sus obras. El trabajo de la Vitaliani es una verdadera é inestimable colaboración. Sólo así, en una obra tan conocida como ese drama de Dumas, pudo mover las emociones que anoche movió y arrancar los aplausos con que el público la hizo salir repetidas veces al proscenio. Podemos decir ahora que conocemos la Dama de las Camelias.

A Rizzotto hay que consagrarle un párrafo aparte. Muy joven ese artista, es ya un artista verdaderamente notable. Con una distinción suprema con una sobriedad tan difícil en el teatro, Rizzotto sabe llegar á los momentos críticos de la pasión y del sufrimiento con una sinceridad que conmueve y que no se olvida nunca. Su interpretación en un mismo papel es siempre nueva. Rizzotto no piensa jamás en como interpretó este ó aquel papel en tal ó cual noche. Casi siempre se deja conducir de la impresión de momento y por eso es humano.

He dicho distinción. No se crea, sin embargo, que hablo de esa distinción que deja ver tras de la figura de un labriego los modales de un señorito. Hablo de esa distinción que manifiesta al actor siempre en su puesto, siempre dentro del personaje que representa, sin hacer alarde de sus condiciones de artista.

Y para que se vea que aquí no se trata de un bombo, ahí va una censura, si censura puede llamarse. Fué el único lunar de anoche.

Las vueltas de los actores, en algunos encuentros de Margarita Gautier y Armando Duval y de Armando Duval con su padre, resultaron algo calculadas. Ya sabemos que este es un recurso teatral, á los que estamos acostumbrados. Pero se trata de artistas como Duse y Rizzotto, y hay que ser exigentes.—S.

Para mañana está anunciada la última función de la compañía Vitaliani.

Se despide la compañía con una función hermosísima, Cuentos de Rusiñana y La Locandiera, obras en las cuales la Sra. Vitaliani y los Sres. Duse y Rizzotto están á gran altura.

Es indudable que mañana, con ser domingo y despedida de la apreciable artista, estará el teatro completamente lleno.

Esta mañana ha llegado á ésta, parte de la compañía de ópera que dirige el respetado maestro, D. Arturo Baratta, venturosamente conocido de nuestro público.

Dicha compañía debutará en este Teatro el próximo jueves día 30 del actual con La Bohème.

El lunes á las diez y media de la tarde darán principio los ensayos de orquesta.

Según carta de nuestro amigo el activo agente teatral Sr. Zagri, el día 22 del actual salió de Milán para Barcelona con las primeras partes de la compañía, coristas y bailarinas, de modo que es muy probable lleguen á ésta el próximo lunes.

Por las referencias dadas por dicho señor y el maestro D. Arturo Baratta, será este uno de los cuadros más completos de ópera que habremos oído en Palma.

Lotería Nacional

Sorteo 31 Octubre

En la Administración n.º 1, plaza de 901, 6866, 6867, 9581, 9582, 9583, 9584, 9585, 9586, 9587, 9588, 9589, 9590, 5931, 10536, 11388, 13919, 14623, 16702, 18731, 18732, 18733, 18734, 18735, 18736, 18737, 18738, 18739, 18740, 22751, 22752, 22753, 22754, 22755, 22756, 22757, 22758, 22759, 22763, 31670.

Además hay primera y segunda serie de los números siguientes: 31668, 31669.

Han sido premiados con 500 pesetas en el sorteo celebrado el día 20 los números 10536 y 11259, despachados en esta Administración.

PALMA

Por la policía ha sido detenido y puesto á disposición del Juzgado un sujeto que hurtó de la casa del Sr. Heredero material para construir seis pares de zapatos.

En el certamen literario musical que acaba de celebrar la Academia bibliográfica mariana de Lérida, ha obtenido el aprovechado joven D. José Massot el premio de una citara de plata, por una composición de género religioso, á dos voces y con acompañamiento de armonium, conforme á las condiciones del programa.

Aunque sean estos momentos harto angustiosos para nuestro amigo, á causa de la reciente pérdida de familia que le aflige, le enviamos así mismo nuestra cordial enhorabuena, por el honoroso galardón que acaba de merecer su trabajo.

En el Ayuntamiento de Sineu se halla expuesto al público á efectos de reclamación el plano de rasante de la calle de San Vicente de aquella población formada por el Arquitecto de la Provincia.

Servicios prestados por la Guardia civil

La de Algaida, denuncia á un sujeto por pastoreo abusivo.

La de Santany denuncia á tres individuos por infracción de la Ley de caza.

Esta mañana por el muelle ha circulado el casardé de que el vapor francés Bastiais ayer á causa del temporal había perdido á un marinero.

En la Comandancia de Marina esta tarde no se tenía noticia alguna del hecho lo que viene á confirmar que se trata de una bola echada á correr por algunos desocupados.

El Alcalde de Palma convoca nueva subasta para contratar el acopio y suministro de piedra machacada y gruesa con destino á la reparación y conservación de los caminos vecinales.

Hoy se ha celebrado mercado en la Plaza de idem; se ha visto bastante animado á pesar del mal tiempo reinante.

La benemérita de Alcudia ha detenido y entregado al Sr. Juez Municipal á un hijo desnaturalizado que maltrató de palabra y obra á sus padres.

El tiempo reinante el día de hoy ha sido muy despacible y variable.

A intervalos llovía copiosamente pero después, al poco rato, lucir el sol con intensidad.

Se suplica á la persona que haya encontrado una sortija de oro, en la plaza de San Antonio, la devuelva en esta redacción, donde se le gratificará el hallazgo.

El estudioso y aprovechado joven, D. Luis Omasa después de brillantes ejercicios, ha obtenido el grado de Licenciado en Derecho, en la Universidad de Barcelona.

Al novel abogado, y á su distinguida familia, enviamos nuestra en hora buena, deseándole toda suerte de prosperidades en su carrera.

Esta rusaña ha comparecido ante el Sr. Comandante de la Guardia municipal un matrimonio que había estado acaloradamente; el marido maltrató icinicamente á su consorte.

La esposa solicita divorcio por ser imposible vivir con su marido á causa del maltrato que éste le da.

Ayer anochecer en la calle de la Cordelería se armó un pequeño escándalo á causa de los insultos que dirigieron á un joven.

Intervino la Guardia municipal poniendo pez entre ambas partes alborotadoras.

En los diarios de Madrid llegados ayer tarde encontramos la siguiente noticia:

«Ha llegado á esta corte el nuevo obispo de Menorca, Dr. D. Juan Torres, que viene á cumplimentar y ofrecer sus respetos á la Real Familia, antes de posesionarse del gobierno de su diócesis.»

Esta mañana debia reunirse en el Gobierno civil la Junta Provincial de Instrucción Pública.

Mañana á las diez y media, en la Plaza de Toros de ésta, el gremio de curtidores celebrará un mitin para protestar de la conducta observada por los patronos.

El Javal fortifica y refrigeradora extraordinariamente el cuero cabelludo.

NUEVO DESUBRIMIENTO PARA ENFLAQUECER.—Interesa leer anuncio 4.ª pág.

La tos, resfriados, se curan con la Sirofina.

COMPROBADO LA DIARIO.—Cuando han fracasado todos los medicamentos, el enfermo que padece del estómago ó de los intestinos debe tomar el Elixir Estomacal de Sats de Carlos y recobrará la salud, porque normaliza las digestiones, abre el apetito y tonifica.

VINOS SARD.—Véase 4.ª página.

AGUAS DE BURLADA.—Véase 4.ª página.

Recomendamos á las personas que les moleste el vello prueben el Depilatorio Venus.

NOVEDADES EN TRAJES PARA CABALLERO Almacenes Montaner—Sindicato 2 410.

Crónicas religiosas

Boletín para mañana Santos.—Santos Evaristo, papa y Marciano, obispo, mártires.

Cuarenta Horas Continúan en las Hermanitas de los Pobres. A las ocho exposición, á las diez misa y rezo del Santísimo Rosario.

Al anochecer, rosario, ejercicio y reserva.

Otras funciones Mañana, en las iglesias que dijimos en la edición de ayer se coninarán las novenas dedicadas á las Almas del Purgatorio.

En el Socorro, á las siete y media misa de comunión general para los cinturados y cofrades de la Correa. Al anochecer, el ejercicio de co tumbae.

Estadística de Palma

Inscripciones en los Distritos Municipales CEMENTERIO

Dí 19.—Joaquín Nuñez Nuñez, viuda, 69 años. Ho-pital, 6 onquitas crónicas; Catalina Mayol Sagrera, viuda, 60 años, Serfida 1, insuficiencia mitral; María Miralles Carbonell, viuda 76 años. Socorro 67, veps.—Margarita Palou Homar, soltera, 21 años alonja 28, tuberculosis.

Valores Locales 25 de Octubre de 1902.

Table with 2 columns: Value and Price. Includes items like Crédito Balear, Fomento Agrícola, Ferro-carriles de Mallorca, etc.

Por telegrafo

(PROHIBIDA LA REPRODUCCIÓN)

Interpelación aceptada.—Romero contra la ley de la difamación.

Madrid 24 á las 17. En el Congreso el diputado Sr. Nocedal anuncia una interpelación y el señor Sagasta la acepta.

El Sr. Romero Robledo anuncia que combatirá el proyecto de ley sobre difamación por considerarlo atentatorio á la libertad pública.

Segunda vice-presidencia.—Sobre el pimentón.

Madrid 24 á las 18. El Sr. López Muñoz ha sido elegido para el cargo de segundo vice-presidente de la cámara popular.

Continúa en dicha cámara la discusión sobre las adulteraciones del pimentón, rectificando el Sr. Lacort.

Termina la sesión sin despertar interés.

Madrid 24 á las 18. En la alta cámara el general señor Primo de Rivera desea conocer cuál era la artillería que existía en Manila cuando esta capital se rindió á los norteamericanos.

La comisión que entiende en el proyecto de ley de retiros, retira el dictamen.

El Sr. Leygorri se lamenta de la lentitud con que se procede en la reorganización de los servicios de la Marina militar.

El «Cisneros», en el Ferrol

Madrid 24 á las 17.15. Ayer regresó al puerto del Ferrol el crucero «Cardenal Cisneros» después de efectuadas las pruebas de su artillería.

Al aproximarse al fondeadero chocó el «Cisneros» con el barco «Pizarro», quedando al momento varado.

En seguida volvió á ponerse á flote, sin sufrir avería alguna.

Sociedad de malhechores Madrid 24 á las 23.30.

Ha sido descubierta en Lisboa una gran sociedad de malhechores españoles perfectamente organizada.

Ha quedado detenido, entre otros que formaban parte de ella, el doctor Enrique Vilanova y el amante de su hija.

Acúsasele de enviar títulos robados. Entierro de víctimas Madrid 24 á las 21.20.

Han fallecido en Murcia tres de los obreros heridos en la explosión ocurrida ayer en la fábrica de pólvora.

Se les ha hecho un entierro solemnisimo.

El maestro armero que quedó herido, sigue en grave estado.

Los reservistas valencianos Madrid 24 á las 23.55.

Los informes oficiales quitan importancia á los sucesos ocurridos con los reservistas de Valencia.

Dícese que un reservista maltratado por un sargento, se indisciplinó; que hubo un muerto, pero lo fué á consecuencia de pulmonía, y varios, heridos leves, por faltas de respeto aisladas.

Es inexacto, según dichos informes oficiales, que haya habido entre los reservistas valencianos ninguna insurrección colectiva.

Inclán enfermo — Montilla transigente.

Madrid 24 á las 23.55. El ministro de Agricultura y Obras públicas, Sr. Suárez Inclán, se encuentra enfermo de anginas.

El de Gracia y Justicia, Sr. Montilla, ha declarado que no mantendrá criterio cerrado sobre el proyecto de ley contra la difamación.

Paraiso y los catalanistas Madrid 24 á las 23.55.

Dícese que en la entrevista celebrada en Lérida han llegado á un acuerdo el Sr. Paraiso y los regionalistas catalanes.

El Sr. Paraiso quedó en reunir el directorio de la «Unión Nacional» para darle cuenta de dicha entrevista y de los acuerdos tomados.

La alianza catalanista Madrid 25 á las 10.

Procedentes de Lérida, se encuentra de regreso en Barcelona el diputado don Alberto Rusiñol y otros catalanistas, mostrándose satisfechos del resultado de su conferencia con el jefe de la «Unión Nacional» Sr. Paraiso, y creyendo que la alianza pactada dará un resultado favorable para la propaganda de las ideas regionalistas en toda España.

Una carta de Moore Madrid 25 á las 10.

El general carlista Moore ha dirigido una carta á sus amigos, llamándoles la atención sobre ciertos trabajos que se realizan sin autorización del Pretendiente.

Aconseja á los carlistas que no se cunden tales manejos.

Ciclón en Málaga.—Desperfectos.

Madrid 25 á las 9. Los telegramas de Málaga acusan haberse desarrollado en aquella capital un violento ciclón, que duró por espacio de media hora.

La gente huye de la población. Después descargó una copiosa lluvia. El viento causó grandes destrozos en el arbolado y en los edificios, rompiendo muchos cristales.

El tumulto fué mayor por encontrarse las avenidas llenas de gente que presenciaba el desfile de las tropas que regresaban practicando maniobras.

Ya era hora Madrid 25 á las 9. Dicen de la Coruña que, por fin, merced á un sindicato que forman los banqueros Sres. D. Fernando González, D. Ricardo Rodríguez, D. Ricardo Silveira, D. Gregorio Terreiro, D. Enrique Fernández Herce, D. José Marchesi y D. Francisco Sanner, va á resolverse definitivamente la cuestión de las traifias.

En libertad Madrid 25 á las 10.15.

Ha sido puesto en libertad el anarquista Mariano Castellote.

La bolsa de hoy Madrid 25 á las 16.

(URGENTE)

Interior contado . . . . . 73'35

Interior fin de mes . . . . . 73'37

Amortizable 5 por 100 . . . . . 94'45

Acciones Banco de España . . . . . 483'00

Idem Compañía de Tabacos . . . . . 409'00

Francos . . . . . 32'49

Libras . . . . . 00'00

Exterior de París . . . . . 86'60

FABRA

La Capella en Valencia

(DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL)

Presentación.—Agasajo.—Apoyo.—Una corbata.—El próximo concierto.

Valencia 24 á las 16. Desde la llegada de la «Capella», esta hermosa ciudad, recibe continuas y expresivas muestras de afectuosa simpatía.

El Presidente de la «Capella», al hacer su presentación, saludó al Ayuntamiento, contestando al Alcalde de Valencia con frases cariñosísimas y enalteciendo la obra del maestro Sr. Pont.

El Alcalde abrazó á éste en nombre de Valencia y prometió incondicional y particularmente el más resuelto apoyo á la obra de la «Capella».

El Ayuntamiento le regaló una hermosa corbata para el estandarte. Hoy visitará la «Capella», al Claustro de catedráticos de la Universidad.

Los carteles del Teatro Principal anuncian el próximo concierto de la «Capella», calificándolo de gran suceso artístico.

Visita á la Universidad Valencia 25 á las 16. Al entrar la «Capella» en la Universidad, con su pendón al frente, tributóle una ovación delirante.

El Rector saludó afectuosamente, recibiendo la visita en la casa rectoral. Cantó luego la masa coral en el Paraiso el «Himno de la Capella», siendo estrepitosamente aplaudida.

El Gobernador entusiasmado ofreció á la «Capella» una preciosa corbata. El Custos de la capilla de Nuestra Señora de los Desamparados colgó una medalla en el estandarte de la «Capella».

El capellán cantó una Ave-Maria. En el Teatro Principal un gran cartel con letras de gas anuncia para mañana domingo el concierto vocal que ha de dar la «Capella».

Advertisement for D. Pedro Aguilar Puigserver, Camarero del vapor «Cataluña» de la «Isla de Mórta» who died today. Includes details about his family and funeral arrangements.

# VINOS SARD Medalla de Oro Exposición Paris 1889

Vinos finos de mesa de las mas reputadas Comarcas vitícolas de España.

Puro para Mesa, Rosado, Rioja, Fino, Blanco y Blanco Fino.

DEPOSITO: CONFITERIA DE FRANCISCO ROSSELLO Y HERMANO

**Callos-Durezas**  
**¡Es el mejor. Siempre cura!**  
 Precaver contra las numerosas imitaciones, que no hacen más que desacreditar nuestro producto, pues no pueden en modo alguno extirpar y curar de raíz los callos y durezas, como está probado por la cura el paciente. En todas las farmacias y droguerías.

## Callicida Abras Xifra

**Callos-Durezas**  
**¡Jamás cesa de dar resultados!**  
 Es incoloro, no duele, rancha ni corroe. Quita el dolor á la primera aplicación, extirpando pronto los callos y durezas. Kestúche con frasco, píncele é íterucciones.  
**Una peseta**

# AGÜAS MINERALES DE BURLADA PAMPLONA

**La Reina de las Aguas de Mesa**  
 Las mejores para combatir y prevenir todas las dolencias de ESTOMAGO, HIGADO, RIÑONES y VIAS URINARIAS.

Representante en Baleares: D. Juan Roca, Alzamora Hermanos.—Depósito: Farmacia de Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera, número 14.

## LA CATALANA

Compañía de seguros contra incendios á prima fija

Domiciliada en Barcelona, Dormitorio de San Francisco, 5. Agencia general de Baleares, Baltasar Pujol, Unión 67, frente a la plaza del Mercado.

**SOLUCION BENEDICTO**  
**CLIGERO - FOSFATO DE CAL CON CROSOTAL**  
 Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, esarres crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencia, debilidad general, postura nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, esarres, raquitismo, escrofulismo, etc. **FRASCO 250 Ptas.** Depósito: Farmacia del Dr. Benedito, San Bernar, 41, Madrid y principales Farmacias.—En Palma, Farmacia de D. Juan Valenzuela y Centro Farmacéutico.

## Sociedad de Incandescencia por el Gas sistema AÜER

Para que el público pueda obtener con toda seguridad los verdaderos mecheros y camisetas Aüer, procedentes directamente de la Fábrica y que tan excelentes resultados han dado, no habiendo producido la menor queja, el Delegado de esta Sociedad en esta capital, ha autorizado para la venta exclusiva en la misma á Don Emilio Cortes, Lampistería, calle de Odon Colón, núm. 38.

Desconfiar pues de los que exponen otros sistemas de imitación por Aüer, apesar de los carteles anunciadores Aüer que puedan tener expuestos. Para informes dirigirse calle del Conquistador, núm. 38, principal.



**ELIXIR TONICO RECONSTITUYENTE MARIORELL**  
 Poderoso, seguro y eficaz remedio contra la Escrofula Linfatisma Raquitismo Anemia Clorosis Debilidad por falta de nutrición Desarrreglo en las funciones periódicas de las mujeres Jaqueca Palpitaciones de los nervios y demás dolencias propias de los temperamentos Linfáticos ó escrofulosos.  
 Suple y aumenta por muchos conceptos al Aceite de bacalao y á sus emulsiones, á los compuestos de iodo y tanino preparados con iodo-ferrosos fosfatos e hipofosfitos.  
 Las personas que usan el TONICO se nutren y desarrollan de manera admirable pudiéndose usar en todas las edades, siendo sumamente agradable al paladar inofensivo á la digestión y el mejor tónico de la sangre de la fibra muscular y del sistema óseo.  
**LABORACION Y VENTA**  
 PLAZA DE COLON PALMA DE MALLORCA FARMACIA DE B. MARIORELL

## La Catalana

Compañía de seguros contra incendios y explosiones de toda clase A PRIMA FIJA

Domiciliada en Barcelona, Dormitorio de San Francisco, núm. 5. Director en las Baleares D. José Arbo y Mestre. Oficinas de la Dirección calle de Sorribá, número 21, principal. Palma edificio del propio Director. Se necesita un Agente.

Venta anual de los Productos Nestlé: 39 millones de botes.



**Harina Lacteada NESTLÉ**  
 ALIMENTO COMPLETO para Niños y Viejos.  
 contiene la Leche pura de Suiza.  
 Consumo diario de Leche: 184,000 Litros.

**A quien convenga**  
 500,000 pesetas, se colocarán dando buenas garantías. Para informes, Santo Domingo, 8, bajos.

**Barbería**  
 Hay una que se vende con buena parroquia. Para informes dirigirse á los Sres. Florit y Alomar, San Nicolás, 88.

**A quien convenga**  
 Para ampliar una industria de beneficio seguro se necesita un asociado que facilite durante cinco años consecutivos un capital que no baje de seis mil pesetas. También se tomaría esta cantidad dando buena garantía al interés del seis por ciento anual. Informarán Centro de Anuncios.

**Se vende**  
 una finca en la calle de Apuntadores, núm. 55. Informarán en la misma.

**Se vende**  
 A voluntad propia se desea vender media cuarterada de tierra entre la puerta de San Antonio y la del Campo, y una casa plaza Mercadal, calle Ballester, núms. 1 y 13. En el Centro de Anuncios, indicarán quien dará razón é informará.

**Se alquila**  
 en el saguar Jalle de la Piedad, núm. 28, segundo piso con muchas comodidades.  
 Formaran en el principal.

**Alquiler**  
 Se alquila una casa según que reúne todas las condiciones de capacidad y comodidad para una numerosa familia, cuyas condiciones son como sigue: ocho dormitorios, seis salar, un salón, comedor, cocina, galería, dos depósitos agua, cochera y coladuría, etc., etc., con vistas á dos calles para más detalles, Morey 16.

## NUEVO DESCUBRIMIENTO PARA ENFLAQUECER

¿Quiere usted enflaquecer con seguridad en poco tiempo y sin el más pequeño inconveniente para la salud? Tome usted «El The Mexicain du Doctor Javus».  
 Ensayado con éxito por las celebridades médicas de todo el mundo, «The Mexicain» ha merecido la aprobación de eminentes especialistas y es aconsejado por ellos á todas las personas que desean tener buena salud.

Los testimonios de químicos y de profesores prueban que este «The» no contiene substancia alguna nociva para la salud. «El The Mexicain» enteramente inofensivo, conviene á todos los temperamentos de ambos sexos: es ante todo un tratamiento higiénico y natural de los más sencillos.

**No hay que seguir ningún régimen especial**  
**¡Puede comerse y beberse de todo**

Su composición consiste en plantas, todas depurativas, que tienen la propiedad de impedir la formación de grasa y de favorecer el desarrollo del tejido muscular.  
 Con «El The Mexicain» los alimentos se transforman en jugos nutritivos indispensables á todo el organismo y se facilita la respiración. Las jaquecas dolores nerviosos, de los riñones, calambres, accesos de asma, zumbido de los oídos, malas digestiones, palpitaciones, constipación, etc., desaparecen porque ya no existe la grasa que comprime el corazón, los riñones, el pulmón, el hígado y los intestinos. La sangre se purifica y la salud se vuelve excelente.  
 Con «El The Mexicain du Doctor Javus» se consigue un enflaquecimiento natural y higiénico, que por medio de las plantas asegura la elasticidad, el encanto de la belleza plástica y el rejuvenecimiento de todo el ser.  
 Es el secreto de toda mujer elegante quiera conservarse joven y fresca con el cuerpo fino y esbelto.  
 UNICO DEPÓSITO GENERAL PARA ESPAÑA  
 Sucesor de A. Jeanbernat.-Ballén, n.º 20 bajos  
**BARCELONA**

**Para alquilar**  
 Una fabrica que reúne las condiciones siguientes: su area 500 metros cuadrados donde existe una maquina de vapor de ocho caballos de fuerza con su correspondiente caldera, dicha maquina es de las económicas preparada para dar fuerza á tres juegos de muelas harineras, dos de ellas son piedras francesas de la Farta, y el otro juego piedras catalanas; ademas existe una gran sala primer piso y un terrazo; dicha fabrica está situada en esta capital calle de los Olmos, núm. 119, la que puede servir para varias industrias, para informes su propietario Antonio Garcias en la misma.

**Sirviente**  
 Hay uno que desea colocacion tanto para cochero, cocinero ó camarero.  
 Informarán Herrera, n.º 67.—Palma.

**Muchachos**  
 Se necesitan varios que sepan leer, en la Librería Escalar, plaza de Cort 12.  
 Serán bien retribuidos.

**Nodrizas**  
 Una de 19 años de edad y leche de 25 días desea encontrar criatura para lactar en casa de los padres.  
 Informarán: Misión, 70.

**Nodrizas**  
 Una de 24 años de edad y leche de 15 días desea encontrar criatura para lactar en su casa que tiene en Manacor.  
 Informarán: Colon 15, piso último.—Palma.

**COMERCIO DE MADERAS**  
 de Juan Arnau  
 Plaza del Olivar, (antiguo de SAN CETRE)

## INTERESANTE á los señores Constructores y Propietarios

Ensayo practico de estabilidad para conocer si un cemento es de buena ó mala calidad.  
 Mesar cierta cantidad de cemento por ejemplo cien gramos con el agua solamente necesaria que será aproximadamente la tercera parte de su peso, hágase una bola de cuatro ó cinco centímetros de diámetro y aplánese después sobre una placa de hierro ó cristal de manera que forme una tiora de un centímetro ó centímetro y medio de espesor, se deja endurecer al aire húmedo por ejemplo envuelta la prueba en un trapo mojado por espacio de veinte y cuatro horas después se sumerge en una olla de hierro llena de agua de manera que la tiora este completamente cubierta de dicho líquido, se hace hervir el agua durante unas cuatro horas procurando que durante este tiempo no falte el agua.  
 Al final de esta experiencia la tiora de cemento no debe presentar ni grietas ni descomposición alguna.  
 Los cementos que no resisten á esta prueba son de mala clase y se alteran con el tiempo expuestos á dilatarse ó contraerse en pedruzcos, y en cambio los que resisten permanecen con entera seguridad y consistencia de que ilustra el procedimiento de petrificación sin peligro alguno.  
 Este ensayo o prueba de estabilidad tan sencilla como practica que para al menos de todos, dá una garantía completa á los constructores por reunir toda clase de condiciones para la solidez.  
 Por lo tanto en vista de lo anteriormente expuesto, es de sumo interés para los constructores y propietarios, hagan esta sencilla prueba antes de emprender trabajos que estén expuestos á no ser de gran duración ni resistencia pues en Palma como en las demás partes hay material cemento de buena y mala clase.  
 La prueba os dará á conocer el uso y valor.

## Linea de Vapores trasatlánticos de Pinillos, Izquierdo y C.

Salidas fijas de este puerto el día 1.º de cada mes. El día 1.º de Noviembre saldrá el vapor **PIO IX**  
 Para Puerto Rico, Habana y Nueva Orleans, con escalas en Canarias, Mayagüez, Ponce y Santiago de Cuba.  
 Admite carga á flete y pasaje para dichos puntos.  
 Para más informes dirigirse á los representantes de la Compañía señores Marín y Planas, San Juan, núm. 20, Palma.  
 NOTA: Se suplica á los señores cargadores avisen con anticipación la carga que tengan que embarcar para reservarse la cabida.

## ¿EXISTE CALVICIE VERDADERA?

La calvicie no es como nos figura mes generalmente y aparece á primera vista, una carencia absoluta de cabello; áun observando el cráneo mas brillante lo vemos siempre poblado de pelo fino y ligerísimo vello que ha venido á sustituir á la antigua cabellera; el pelo de los calvos no ha pues en realidad desaparecido; continúa existiendo y continúa existiendo con su organismo completo, lo que hay es que permanece como acrofia hasta verse reducido á la menor expresión. Y este vello es aun posible producirlo y convertirlo en cabello; en los atascos de pelada general.  
 La calvicie completa no existe pues en realidad: La calvicie verdadera y absolutamente incurable se reduce á los diversos casos en que á consecuencia de enfermedades ó profundas heridas se forma un tejido fibroso, una verdadera cicatriz, quedando destruido en su extensión el órgano generador del pelo.  
 La calvicie es uno de los grandes azotes de la sociedad moderna. Los sufrimientos, los trabajos mentales, la debilidad general y otras muchas causas principian á despoblar en edad temprana la cabeza del hombre. Los melanges y porquerías con que los charlatanes, los explotadores y los ignorantes tratan de atajar la enfermedad.  
 Afortunadamente, tan lastimoso estado de cosas está llamado á desaparecer en brevísimo tiempo, el necesario para que llegue á conocimiento de todos el importante descubrimiento hecho por el Dr. Médico y Bacteriólogo ruso, V. Stakanovitch, miembro de la Academia de Microbiología de Moscú, con su renombrada Loción Capilar Antiséptica, única que á las cinco fricciones se ven los efectos, desmenuzando radicalmente del cuero cabelludo todo elemento parasitario y morboso, evitando instantáneamente la caída del cabello y conservando ó recreando en poco tiempo para siempre una hermosa y abundante cabellera.

Unico concesionario para la venta en España y Portugal  
**M. Fernandez Zarzola**  
 (Proveedor de la Real Casa)  
**GERONA**  
 Precio del frasco: 7'50 pesetas  
 Depósito General en Palma de Mallorca: Perfumería de D. Francisco Meridiano, Cadena 6, Sucesor de Cassanovas.

**Depilatorio VENUS**  
 Preparado por la casa J. Ll. Prunés  
 Despacho: Gobernador, 6, Barcelona  
 Con una sola aplicación desaparece al momento el vello de cualquier parte del cuerpo pudiendo usarlo las personas más delicadas puesto que es reconocido ser completamente inofensivo.  
 Se mandarán prospectos gratis á quien mande una tarjeta con las señas.  
 Precio: 5 pesetas frasco.—Se remite certificado por correo mandando 6 pesetas en sellos á otra forma de fácil cobro.  
 Detalle.—En las principales perfumerías, droguerías, peluquerías y salones de pelar.

